

Águilas y Mazarrón: Rincón privilegiado

Introducción

En el extremo meridional de la costa murciana y al sur del Campo de Cartagena, las comarcas del Alto y Bajo Guadalentín exhiben orgullosas uno de sus tesoros más preciados: el incomparable golfo de **Mazarrón**. Arropado por hermosísimos macizos montañosos y por las cálidas aguas del Mediterráneo, este pequeño parnaso se convierte en un destino de excepción para los amantes de la naturaleza y el mar.

Este rincón privilegiado arranca en la cordillera costera penibética, que se separa ligeramente del litoral para formar dos hoyas o arcos montañosos que limitan las llanuras de **Mazarrón** y **Águilas** (junto a la provincia de Almería). Dos municipios mágicos, llenos de historia y repletos de atractivos naturales, arquitectónicos y culturales, que los convierten en una opción ideal para unas vacaciones. Prueba de ello es que su actividad tradicional, la minería, ha cedido el testigo al turismo, que cada año atrae a un buen número de visitantes ávidos de descubrir sus incontables alicientes.

Tanto en **Águilas** como en **Mazarrón**, el clima mediterráneo muestra su cara más amable, al tornarse especialmente cálido y seco, con registros anuales de entre 17° C y 18° C. Sus veranos, muy prolongados, registran temperaturas medias que superan los 25° C y en los que las lluvias son un fenómeno casi inexistente (por ejemplo, apenas se alcanzan los 207 mm al año en **Águilas**). En contrapartida, los inviernos son cortos y con valores medios que no bajan de los 10° C en enero. Todo esto se traduce en más de 300 días (o 3.000 horas) de sol anuales, lo que convierte a estos dos municipios en una apuesta ideal para disfrutar de las actividades náuticas y subacuáticas en cualquier estación.

Por ello, **Águilas** y **Mazarrón** cuentan con una oferta turística capaz de dar respuesta a quienes deseen disfrutar al máximo de las aguas del Mediterráneo, integrada por clubes náuticos y empresas dedicadas a la práctica de modalidades como el submarinismo, la vela ligera y otras disciplinas que tienen el mar como escenario. Por supuesto, estas facilidades se apoyan en una completísima variedad de alojamientos, adaptada a todas las preferencias y presupuestos: hoteles, hostales, apartamentos turísticos, campings...

No obstante, todas estas facilidades no deberían dejar en un segundo plano el rico pasado de **Águilas** y **Mazarrón**, cuyo magnífico legado aguarda ansioso a ser descubierto por la atenta mirada del viajero.

En el caso de **Águilas** —de la que se dice que fue fundada por el príncipe troyano Helios Urces—, esta población fue ocupada por civilizaciones como la argárica, la fenicia, la romana y la musulmana. A resultas de esta circunstancia, recibió diversos nombres (Urci, Aquilae y Aquila) hasta que en siglo XI el geógrafo árabe El Edirissi bautizó como Akila a la fortaleza que jalonaba el sistema defensivo de la comarca de Lorca. Rehecha en el siglo XVI por Felipe II, la antigua Akila recibió el nombre de San Juan de las Águilas, lugar que años después vertebraría el núcleo primigenio de Águilas. Aupada por las explotaciones mineras, la población llegaría a experimentar un notable crecimiento demográfico y económico, que hoy tiene continuidad de la mano del turismo acude al calor de sus 28 km de costa... y de sus 35 preciosas calas, muchas de ellas pequeñas y solitarias. En este apartado, destacan playas como las de Calarreona, Calabardina (poseedora de un arrecife artificial), Calacerrada, Arroz u Hornillo. Y por descontado, dos espacios naturales que cortan la respiración: el Parque Regional de Cabo Cope y Puntas de Calnegre y las Cuatro Calas.

En cuanto a **Mazarrón**, formado por dos núcleos urbanos principales —Mazarrón y Puerto de Mazarrón, a 5 km del anterior—, sus 35 km de franja litoral repartidos sobre una bahía constituyen su mejor tarjeta de presentación. Históricamente, su desarrollo se vio ligado a su papel como bastión defensivo de los territorios limítrofes de Lorca y Cartagena. Sin embargo, los romanos también supieron sacar partido de estos pagos, instalando en el actual Puerto de Mazarrón uno de los centros de salazón más importantes del Mediterráneo. Una actividad que daría paso a la extracción de plomo, zinc, plata, hierro, alumbre y almagre —en lugares como los cerros de los Perules y San Cristóbal— y, ya en el siglo XX, al turismo. Además de sus encantos naturales —como las sorprendentes erosiones de Bolnuevo—, Mazarrón cuenta con un buen número de playas (como la de Grúa o Parazuelos), y calas vírgenes (como cala Amarilla), capaces de cautivar al recién llegado y sumergirlo en una experiencia única.

Qué hacer en Águilas y Mazarrón

- **Águilas**

La bellísima población costera de **Águilas** se enmarca en un enclave cuajado de contrastes, en el que un rosario de abruptos acantilados y montañas convive con idílicas playas de arena blanca. Entre éstas, descuellan las de Casa Verde, el Piojo, Poniente, Levante y Delicias. No obstante, el poder de atracción de Águilas no estriba únicamente en sus reclamos naturales, sino también en su ingente patrimonio monumental, legado de una densa historia que arranca en la época fenicia. Sin duda, su edificio más señero es el castillo de San Juan de Águilas (siglo XVIII), una imponente fortaleza de 85 m de altura que brinda unas magníficas vistas sobre la población. Asimismo, tampoco hay que perderse el monumento al Ferrocarril, una antigua locomotora que se cuenta entre las primeras que se utilizaron en Águilas. Igualmente, también merecen una atención especial la torre de las Palomas, palomar de la Casa Grande (siglo XVIII); la glorieta de la plaza de España, un precioso jardín rematado por la fuente conocida como La Pava de la Balsa; la fachada del Ayuntamiento, de estilo neomudéjar; la iglesia del San José (siglo XIX), en la que se custodia la imagen de la patrona de la Ciudad (la Virgen de los Dolores); el faro de Punta Negra y, finalmente, el embarcadero del Hornillo, erigido a finales del siglo XIX a semejanza de los de Huelva y Bilbao para la carga y descarga de minerales. Los viernes por la tarde, además, Águilas pone en marcha su tradicional subasta de

los de Nueva y Brindao para la carga y descarga de minerales. Los viernes por la tarde, aguilas pone en marcha su tradicional salsista de pescado en la lonja. También conviene referirse al Museo del Carnaval —que abre sus puertas en el número 1 de la calle de Francisco Pizarro y que da a conocer una de las tradiciones aguilieñas más arraigadas— y el Museo de las Termas Romanas, en la calle de Quintana. Inaugurado en el 2001, éste exhibe unos baños termales del siglo I d.C. descubiertos en el siglo XVIII. Asimismo, los amantes de los deportes náuticos encontrarán en el **puerto de Águilas** una amplia oferta para la práctica de estas actividades. Y un último detalle: **Águilas** acoge un centro de spa. Ya en las inmediaciones, es recomendable acercarse hasta las fortalezas de Tébar y Chuecos, torres de defensa situadas entre montañas.

• **Bolnuevo**

Esta pequeña pedanía mazarronera de pescadores —su población ronda los 1.000 habitantes— cuenta con una extensa playa deportiva, circundada de un entorno escarpado y agreste que es fruto de la erosión provocada por el viento y el agua. Ambos agentes han dado paso a extrañas formaciones geológicas que configuran un paisaje singular, declarado Reserva de la Biosfera por la UNESCO. Por lo que respecta al núcleo urbano, su principal aliciente es la lonja. En su parte trasera, se erige la torre de los Caballos, de planta cuadrangular, mientras que un poco más adelante se alza una ermita encalada. El catálogo monumental se completa con la torre de Santa Isabel, del siglo XVI. En los alrededores, se encuentran la playa de El Castellar, al este de la de Bolnuevo y especialmente indicada para las familias con niños. Como en el caso de la anterior, está dotada de numerosos servicios, incluyendo duchas, bares y restaurantes. Al Castellar le siguen el Cabezo de Castellar, las pequeñas playas de Nares y La Pava, la punta de La Rella y la playa de la Rella.

• **Cabezo de Plomo**

Pertenciente al término municipal de **Mazarrón**, se trata de un conjunto arqueológico correspondiente a la Edad del Bronce y sito junto a la desaladora de la Virgen del Milagro. El recinto, que ha sido declarado Bien de Interés Cultural, se localiza en un cerro amesetado de la rambla de las Moreras o de Susana. En este poblado amurallado en el que se han localizado numerosos fragmentos de cerámica y armas de caza, tales como puntas de sílex.

• **Cabo Cope y Puntas de Calnegre**

Ubicado entre los términos de Águilas y Lorca, destaca por su notable fondo marino y por dar cabida al peñón de Cope, sobre la que alza la famosa torre de Cope o torre del Santo Cristo. Levantada entre 1539 y 1574 para prevenir los ataques de los piratas berberiscos, este edificio de vigilancia costera fue restaurado a finales del siglo pasado y catalogado como Bien de Interés Cultural. A su vez, los aficionados al senderismo podrán seguir la ruta señalizada que atraviesa el cabo. En cualquier caso, el mayor reclamo de la zona es el Parque Natural de Cabo Cope y Puntas de Calnegre. Además, no hay que perderse en Calnegre el Parque Regional de la Sierra de Espuña, formado por un macizo cuyas cimas más elevadas superan los 1.500 m sobre el nivel del mar. La vegetación imperante, muy variada y adaptada a los suelos rocosos, está dominada por los pinos, como resultado de la replantación impulsada en 1871 por Ricardo Codorniu, con el propósito de corregir los devastadores efectos de la tala indiscriminada en la zona. Dentro del parque, el viajero también encontrará singulares pozos de nieve, el más antiguo de los cuales data del siglo XVI. En cuanto a las playas más cercanas, las más destacadas son las de Parazuelos, Calnegre y El Cisar.

• **Calabardina**

Esta extraordinaria bahía de aguas transparentes es uno de los rincones más apreciados para quienes quieran disfrutar del submarinismo. Sin ir más lejos, la temperatura de sus aguas nunca baja de los 15 °C en invierno, ni de los 20° C en verano. Uno de los puntos más emblemáticos para bucear es Cueva de la Virgen, que cuenta con una fascinante galería de 10 metros de longitud. En cuanto a las playas, el viajero podrá gozar del Mediterráneo en La Cola (muy extensa), Calabardina y Ensenada de la Fuente.

• **Las Cuatro Calas**

Este extraordinario espacio protegido del litoral murciano, próximo a Águilas, destaca por su innegable valor ecológico y por ser uno de los afloramientos volcánicos más sobrecogedores de la Región de Murcia. Las calas en cuestión son las de Calarreona, la Higuera, La Carolina y Los Cocederos.

• **Isla del Fraile**

Este rincón, situado en la bahía de Hornillos (**Águilas**), estuvo habitado desde la época romana. A este período corresponden los restos arqueológicos que acogió. Además, es un excelente lugar para practicar el submarinismo.

• **Mazarrón**

Mazarrón despliega uno de los parajes más espectaculares de Murcia, aunando la aridez de un paraje agreste y montañoso con el azul del mar más intenso. La sierra de las Moreras, en el sudeste de Mazarrón, comprende una superficie de 1.800 hectáreas y constituye un magnífico muestrario de la biodiversidad mediterránea (allí crecen especies como el palmito, el ajenjo, el tomillo o el romero). A su vez, en las inmediaciones, el curso del río Moreras se ha convertido en el hogar de aves como patos, garzas, codornices y perdices. Desde el punto de vista monumental, conviene detenerse en el antiguo Ateneo Cultural, la sede del Ayuntamiento (siglo XIX), las ruinas del castillo de los Vélez, o bien en las iglesias de San Antonio y San Andrés (ambas del siglo XVI). Y por supuesto, no hay que obviar la ermita y el convento de de la Inmaculada Concepción (patrona de Mazarrón), del siglo XVI, cuyo interior alberga un soberbio altar.

• **Playa Percheles**

Este enclave se localiza al sudoeste del alto de Percheles. Desde allí, y siguiendo hacia el noreste, se despliegan diversas playas de arena, como las de Las Covaticas y la del Cabezo de la Pelea, aunque éstas no se hallan entre los lugares más turísticos. Sin duda, la playa más accesible en coche es la de Percheles, que exhibe una larga fila de palmeras sobre la arena. Desde allí, se puede llegar fácilmente a otras playas vecinas, como las de Las Minas, El Ballenato o Las Chapas. En todas ellas, es habitual la presencia de bañistas naturistas.

• **Puerto de Mazarrón**

A apenas 5 km de Mazarrón (y a 40 km de Águilas), se despliega **Puerto de Mazarrón**, la segunda área urbana más importante del municipio. Una vez allí, no hay que dejar de descubrir su factoría romana de salazones, que fue uno de los principales complejos del Mediterráneo de sus características, ni su extraordinarias playas, como la de la Isla, la del Puerto y la de El Rihuete. Por otro lado, cabe destacar que la localidad cuenta con 200 puntos de amarre y un club de regatas, en el que es posible iniciarse —o mejorar la técnica— en disciplinas como el remo, el parapente de mar, el

esqui náutico o la moto acuática. En este sentido, hay que recordar que la zona cuenta con uno de los roncós marinos más espectaculares del país, por lo que los amantes del buceo tendrán la ocasión de vivir una experiencia inolvidable (hoy por hoy, existen numerosas empresas y establecimientos locales que organizan esta actividad). Desde Puerto de Mazarrón, se pueden realizar excursiones a algunos monumentos cercanos, como la torre Vieja de la Cumbre (siglo XVII) o las ruinas de la torre del Molinete, un punto de vigilancia del siglo XV. Solo un detalle más para acabar: por la costa de Mazarrón se extienden 10 km de bellísimas calas nudistas.

Productos variados y extraordinaria calidad

Uno de los rasgos más representativos de la **cocina murciana** estriba en su habilidad de sacar el máximo partido a los ingredientes y materias primas que le brinda su caprichosa geografía. Unos productos variados y de extraordinaria calidad con dos orígenes claramente delimitados: la huerta y el mar. En cualquier caso, esto no impide que haya algunas zonas —como el Alto Guadalentín, protagonista de estas líneas— que bascule entre ambas.

En efecto, esta área, enmarcada entre montañas y bañada por el Mediterráneo, puede jactarse de una tradición culinaria a medio camino entre el seco y el regadío. Siendo una tierra de cebada, trigo y avena, no es de extrañar que recetas como las migas formen parte del recetario local. Por ejemplo, una variante de este delicioso plato, las **migas rurelas**, se consumen habitualmente en la **playa de Bolnuevo** durante la romería del Milagro.

En cualquier caso, la ancestral tradición marinera de esta franja costera convierte al pescado en el buque insignia del recetario autóctono. Así, platos como la **lubina a la espalda** o la **dorada a la sal** son una constante en los hogares del sur de Murcia, bajo el potente influjo de la **tradición gastronómica de Mazarrón**, cuajada de deliciosos guisos, asados y salazones. En concreto, uno de sus mayores aportaciones a la cocina de la Región de Murcia son sus acertadísimas combinaciones de pescado y tomate. Este binomio es la base de recetas tan interesantes como el rape o el mero a la mazarronesa, las albóndigas de merluza y, sobre todo, el ajocolorao o ajotomate y las moragas de sardinas, arroz y bogavante (también muy frecuentes durante la romería del Milagro).

Por lo que respecta a **Águilas** y sus inmediaciones, son muy habituales las parrilladas de pescado, los boquerones con adobo de ajo, vinagre y pimentón; la **lubina al ajo pescador**, la **ensalada de pulpo** y el **arroz de mariscos**.

Igualmente, el sur de la **Costa Cálida** tampoco se desmarca de la sólida tradición repostera del Mediterráneo. Entre ellas, en el caso de las pastelerías aguileñas, descuellan fórmulas tan irresistibles como las toñas de Pascua, los alfajores de almendra, cacahuete y miel; los mazapanes de patata, los pastelillos de cabello de ángel, los mantecados (un clásico navideño), los rollos de anís, naranja y huevo; los cordiales o los mostachones.

En cuanto a **Mazarrón**, y además de los habituales dulces de Navidad (mantecados y alfajores), no hay que dejar de probar las herraduras y el irresistible **hojaldre relleno de cabello de ángel**.

Fiestas y festivales en Águilas, Mazarrón y sus inmediaciones

Las fiestas y tradiciones que cada año tienen como escenario este rincón de la **Costa Cálida** se adaptan perfectamente al folklore murciano y mediterráneo, alegre y desenfadado como pocos. Colorista y participativo, conjuga sin estridencias la devoción de las celebraciones religiosas con otras de raíz pagana, como los esperados Carnavales. Para no perder detalle de este magnífico legado cultural, se detallan a continuación algunas de las manifestaciones más concurridas de la zona.

En cualquier caso, hay que tener en cuenta que el día de la **Región de Murcia** es el 9 de junio.

Águilas

- **Cabalgata de Reyes**

La tarde del 5 de enero, los niños aguileños reciben a los Magos de Oriente, que recorren la población en sus espectaculares carrozas.

- **Carnaval**

Declarado de Interés Turístico Nacional en 1997, es sin duda el más emblemático de la Región de Murcia y uno de los mejores de España. Tienen lugar justo antes de la Cuaresma (entre febrero y marzo), y goza de una gran popularidad. Aunque los desfiles se prolongan hasta el martes de carnaval, el día grande es el domingo, momento en el que cada comparsa presenta sus disfraces. El pregón se reserva para el sábado, jornada en la que también se lleva a cabo un concurso de disfraces de papel.

- **Viernes de Dolores**

Se celebra el viernes anterior al Domingo de Ramos y está dedicado a la patrona de la localidad: la Virgen de los Dolores.

- **Semana Santa**

Entre marzo y abril (las fechas varían en función del calendario lunar), Águilas vive con recogimiento una de sus fiestas más populares. Son especialmente famosos los cinco pasos que concurren en sus procesiones: el Azul, el Blanco, el Morado, el Rojo y el Negro.

- **Romería rociera**

El último sábado de abril, la iglesia de San José acoge una misa rociera. Asimismo, una comitiva recorre el tramo que separa el puerto de Poniente y el cuartel de la Guardia Civil, donde se efectúa una ofrenda floral a la Virgen del Pilar. A continuación, los romeros, ataviados con trajes típicos, se dirigen hacia el Molino Saltador, donde permanecerán hasta el día siguiente por la tarde. Normalmente, la romería reúne entre 2.000 y 3.000 participantes.

- **Virgen del Carmen**

Cada 16 de julio, Águilas da cabida a una procesión marinera en honor de la Virgen del Carmen, patrona del mar y de los pescadores. Otras poblaciones costeras de Murcia que comparten esta tradición son Cartagena, Puerto de Mazarrón y San Pedro del Pinatar.

- **Día del Turista y Encuentro de Cuadrillas**

Se lleva a cabo el primer domingo de agosto. En el caso del Encuentro de Cuadrillas, éste tiene lugar en la plaza de Antonio Cortijos, por la noche.

- **Desfiles de Carnaval de verano**

Se organizan el fin de semana previo al de la Virgen de la Asunción, con el propósito de promocionar los Carnavales de Águilas entre los veraneantes.

- **Asunción de la Virgen**

La tarde del 14 de agosto, la bahía de Levante acoge un espectáculo de fuegos artificiales. Las celebraciones continúan al día siguiente en el puerto, con una regata de faluchos y una cucaña.

- **Cabalgata de Papa Noel**

Se desarrolla cada 23 de diciembre y sirve para dar la bienvenida a la Navidad. Asimismo, coincidiendo con estas fechas, se organiza un pesebre viviente en la plaza de España. Los Arejos

- **Fiestas de San Isidro**

El domingo más próximo a San Isidro (el 15 de mayo), la localidad de Los Arejos (a 8 km de Águilas) se vuelca en los festejos dedicados a su patrón.

La Atalaya

- **Corpus Christi**

Esta pedanía mazarronesa celebra esta fiesta 60 días después del Domingo de Resurrección. Además de la tradicional procesión —en la que participan los niños luciendo sus trajes y vestidos de la Primera Comunión—, se llevan a cabo degustaciones.

Las Balsicas

- **Los Santos Inocentes**

Es una de las fiestas más antiguas de la comarca. Cada 28 de diciembre, se organizan las curiosas demostraciones de rebuznos, actuaciones basadas en canciones populares (los famosos pujados), demostraciones culinarias y una misa en honor a la patrona. Bolnuevo

- **Romería del Milagro**

Se celebra a mediados de noviembre (las fechas exactas varían cada año) y cuenta con un programa de dos semanas de duración. El origen de esta festividad se remonta al siglo XVI, momento en el que el litoral de Mazarrón se encontraba a merced del asedio de los piratas berberiscos. Concretamente, el 17 de noviembre de 1585, narra la leyenda que la Inmaculada Concepción —también conocida como Virgen del Milagro o la Purísima— salvó al pueblo de la amenaza de los corsarios. De ahí el fervoroso homenaje que aún se le rinde en Bolnuevo. Dentro de las celebraciones, destaca el traslado de la imagen desde el santuario de la Purísima hasta la ermita de Bolnuevo. Durante estos días, la playa de Bolnuevo se convierte en escenario de reuniones y acampadas.

Calabardina

- **Cruz de Mayo**

Esta fiesta, que evoca el descubrimiento de la Vera Cruz a manos de Santa Elena, tiene lugar cada 3 de mayo. Esta tradición es la más importante de esta pedanía aguileña.

Cañada de Gallego

- **San Antonio**

Cada 13 de junio, esta pedanía de Mazarrón celebra sus fiestas.

Cañadas del Romero

- **San Juan**

Esta pedanía mazarronesa acoge una verbena en la noche del 23 al 24 de junio.

Cuesta de Gos

- **Navidad**

Esta localidad, situada a 10 km de Águilas, alberga desde hace más de tres décadas interesantes demostraciones de folklore popular a cargo de diferentes cuadrillas, conmemorando así el nacimiento de Cristo.

Gañuelas

- **San Bartolomé**

El 24 de agosto, se desarrollan una procesión, una verbena, demostraciones folklóricas y competiciones deportivas en honor al santo.

El Garrotillo

- **Auto sacramental de los Reyes Magos**

Cada 6 de enero se lleva a cabo este antiquísimo drama litúrgico, que también se representa en otras poblaciones murcianas, como Aledo o Churra.

- **Inmaculada Concepción**

El 8 de diciembre, a partir de las 12:00 h del mediodía.

- **Los Santos Inocentes**

Se trata de la fiesta más importante de esta pedanía de Águilas.

Ifre-Pastrana

- **Santiago Apóstol**

Esta pedanía de Mazarrón lleva a cabo un completo programa de concursos y actividades lúdicas el 25 de julio.

Leyva

- **Virgen del Carmen**

Cada 16 de julio, esta pedanía del término de Mazarrón pone en marcha una amplia oferta de propuestas culturales, deportivas y de ocio en honor a la patrona de los pescadores.

La Majada

- **Santa María**

El 8 de septiembre, se llevan a cabo actuaciones musicales, la elección de las Reinas de las fiestas, chocolatadas populares, competiciones deportivas y conciertos.

Mazarrón

- **Carnaval**

Aunque más modestas que las de Águilas, estas celebraciones inundan las calles de la localidad con coloridas y concurridas rúas.

- **Semana Santa**

Las procesiones se desarrollan a partir de las 09.00 h de la noche.

- **Romería del Milagro**

El domingo anterior del 17 de noviembre se sube a la Virgen de la Purísima de Bolnuevo a Mazarrón.

- **Santa Bárbara**

Tiene lugar cada 4 de diciembre en honor a Santa Bárbara, patrona de los mineros. El acto principal de las fiestas consiste en una procesión que culmina en el pilón de las minas. Además, también tiene lugar una verbena.

- **Inmaculada Concepción**

El 8 de diciembre, la población de Mazarrón celebra las fiestas de su patrona. No obstante, el programa de fiestas acostumbra a dar comienzo una semana antes (aproximadamente) e incluye un amplio abanico de actividades culturales, deportivas y de ocio.

Puerto de Mazarrón

- **Cabalgata de Reyes**

Cada 5 de enero, se recibe al barco que transporta a sus majestades de Oriente.

- **San José**

Aunque el día grande es el 19 de marzo, los actos dan comienzo sobre el día 16. El programa de estas fiestas patronales da cabida a numerosas propuestas, como almuerzos populares, un mercado medieval, representaciones para los niños, conciertos y una misa rociera en honor a San José. A su vez, la playa del Puerto acoge una quema de fallas.

- **San Isidro**

El 15 de mayo, Puerto de Mazarrón lleva a cabo desfiles, almuerzos al aire libre y certámenes de belleza para celebrar las fiestas de San Isidro, patrón de los agricultores.

- **Virgen del Carmen**

Se conmemora el 16 de julio con una misa de campaña en la lonja del pescado y una procesión marítimo-terrestre en honor a la patrona de los pescadores. En esta jornada, decenas de barcos engalanados con banderas acompañan la imagen de la Virgen.

- **Asunción de la Virgen**

El 15 de agosto, la playa de la Ermita se convierte en escenario de una misa en honor a la Virgen de la Asunción. Además, los festejos también dan cabida a concurridos conciertos.

Tébar

- **San Antón**

Esta pedanía aguileña celebra sus fiestas el 17 de enero.